

Relato de la XI Jornada Médica Nacional, por el Dr. Carlos R. Pacheco, Secretario General de la Academia Nacional de Medicina

**H**EMOS llegado al término de la XI Jornada Médica Nacional. Este evento científico mexicano que cada día aumenta en importancia y trasciende más en el medio médico del país, es una de las actividades de mayor categoría que realiza la Academia Nacional de Medicina. El objeto que se fijaron los miembros de la Corporación cuando sentaron las bases para la organización de la Primera Jornada hace ya algunos años, y que fue la difusión de los conocimientos médicos, se ha alcanzado de manera satisfactoria en el evento que hoy se relata.

La Comisión Organizadora de esta XI Jornada fue designada por la Mesa Directiva de la Academia y estuvo integrada por médicos de la ciudad de México y de Monterrey. Se ocupó de toda la organización de esta reunión científica, pero puso particular empeño en la selección de los temas de exposición, considerando los que fundamentalmente son de interés para quien ejerce la Medicina general. A él debían ir encaminados sus esfuerzos y así seleccionó Simposios, Mesas de Intercambio Personal y Conferencias Magistrales con temas de actualidad e invitó a los académicos más calificados para encargarles su desarrollo.

Más de cien fueron los académicos que participaron en esta Jornada y en todos ellos se observó particular empeño

por dar brillantez y claridad a los actos científicos en que figuraron; además colaboraron a invitación expresa de la Comisión Organizadora personas que no son miembros de la Corporación las cuales aumentaron la calidad científica de la Jornada. A ellas nuestro particular reconocimiento por su valiosa ayuda.

La sede de esta XI Jornada fue la Facultad de Medicina de la Universidad de Nuevo León en la ciudad de Monterrey, en donde dispusimos de magníficos locales y de todo el equipo necesario para realizar nuestros propósitos. Sus autoridades no escatimaron esfuerzo; por colaborar con la Comisión Organizadora. El Gobierno del Estado y las autoridades civiles ayudaron eficazmente y generosamente en la realización de esta reunión.

El Comité Organizador local y particularmente el Dr. Carlos Canseco demostraron su gran eficiencia y dedicación en la ejecución del programa. La industria químico-farmacéutica respondió a nuestro llamado convirtiéndose en el grupo más importante de patrocinadores del evento.

Los trabajos científicos se desarrollaron dando cumplimiento al programa, y en las sesiones se observó un promedio de asistencia superior a 200 personas en su inmensa mayoría médicos graduados aunque también asistieron un buen nú-

mero de estudiantes de medicina. Al iniciar los trabajos, la asamblea decidió enviar un telegrama al Dr. Rafael Carral y de Teresa, Presidente de la Academia Nacional de Medicina que por motivos ajenos a su voluntad no pudo presidir la Jornada, felicitándolo por su discurso inaugural y haciendo votos por su pronto restablecimiento. Se efectuaron 10 simposios terminando cada uno de ellos con unos minutos destinados a preguntas del auditorio las cuales fueron bien formuladas y en número elevado revelando el interés de los asistentes por los temas tratados; 32 Mesas de Intercambio Personal presididas por un médico de Monterrey y otro de México en las cuales se percibió una afluencia grande de asistencia y un intercambio de conocimientos que se prolongó durante el tiempo previsto indicando haber logrado el objetivo que se perseguía. Se dictaron 5 conferencias magistrales por otros tantos distinguidos académicos en donde se tocaron de manera brillante temas de enseñanza y de Medicina.

La asistencia a este evento que aquí nos congrega fue muy nutrida hasta el

grado que con frecuencia el auditorio era insuficiente para dar cabida a los oyentes interesados. Los médicos asistentes registrados fueron en número de 412.

Todos los trabajos presentados en esta XI Jornada Médica Nacional se han impreso en un libro que lleva el nombre de "*Actualidades Médicas y Quirúrgicas 1968*" que será de particular utilidad para el médico que necesite resolver un problema de los que aquí se trataron. En él encontrará escrito con mayor extensión y profundidad lo que escuchó en las presentaciones verbales.

Especial mención a nuestros colegas de Monterrey que nos han ofrecido un magnífico programa social y al Comité de Damas, que con sus gentilezas y atención; hicieron especialmente grata la estancia de nuestras esposas.

Esta Jornada a cuyo término hemos llegado ha sido buena, se difundieron conocimientos médicos, se cambiaron experiencias científicas y se acrecentaron las relaciones humanas lo cual indudablemente sirve para conocernos mejor y estimarnos más.